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通告番号 1 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 17日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） ふるさと納 税に

ついて  

 

 

 

 

 

 

昨年の総務財政常任委員会所管事務調査にて、福岡県古賀

市へ伺い、全国初となる高速道路サービスエリア、パーキング

エリアでのふるさと納税自動販売機の導入について視察を行

いました。設置されたふるさと納税自動販売機でクーポン券

を購入、該当する物品をすぐに購入できる手軽さは、本市の年

間３３０万人超の観光客が訪れる瀬長島ウミカジテラスや豊

崎道の駅等の施設に最適であり、ふるさと納税増額に効果的

だと考える。市内観光施設等にふるさと納税自動販売機を設

置することについて見解を伺う。 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

 

以前から基地内留学や交流事業の取組みの必要性を提案し

てきたが、赤嶺美奈子教育長が就任され、長年沖縄県の英語

教育を牽引して来られたノウハウで、本市の学校教育を更に

充実させてもらえるのではと期待し以下を伺う。 

 

①教育長の今後のビジョンを伺う。 

 

②本市のグローバル人材育成の方向性について伺う。 

（ ３ ） はたちの集い

について  

 

 

本市の２０歳の皆さんが毎年「はたちの集い実行委員会」

を立ち上げ式典を行っている事について以下を伺う。 

 

①２０歳の当事者が実行委員会を立ち上げ主催者として実施

しているが、教育委員会が共催として分担している内容を

伺う。 

 

②実行委員の負担軽減を図るため、毎年必須の作業を教育委

員会が行う事は可能か伺う。 

（ ４ ） 安 全 ・ 安 心 な

街づくりについて  

 

市民の不安を取り除き、安全で安心して暮らせる環境を整

える事について 

①４月３日発生した台湾東部沖地震に伴う津波警報を受け、

沖縄県民は避難行動を取った。そこで以下について伺う。 

（ア）その後行われた市民アンケートの結果から見える本

市の課題は何か伺う。 

（イ）市内道路で発生した渋滞を市内に設置されている監

視カメラ等で把握することは出来ていたのか伺う。 

 

②未来の地域防災リーダーを育成する必要があると考え少年

消防クラブの結成を提案してきたが、より多くの児童生徒

が防災に関する知識を得られるように、学校単位での防災

出前講座等を積極的に開催するべきと考えるが見解を伺

う。 
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通告番号 2 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 放 課後児童 ク

ラブについて  

障害児受入強化推進事業について以下を伺う。 

 

①市内クラブへのアンケートの結果を伺う。 

 

②本市での事業実施について見解を伺う。 

（ ２ ） 無 料低額診療

事業について  

無料低額診療事業利用者にとって薬代の負担は大きく、そ

れが原因で受診控えや治療の中断になりかねず、一日も早い

薬代助成事業の開始が求められています。事業の開始時期に

ついて伺う。 

（ ３ ） 福 祉行政 につ

いて  

①地域包括支援センターについて以下を伺う。 

（ア）支援センターの役割を伺う。 

（イ）配置の基準となる豊見城市の日常生活圏域について

伺う。 

（ウ）現センターの業務量について伺う。 

（エ）地域包括ケアシステムの基本単位となる日常生活圏

域は、概ね 30 分以内に必要なサービスが提供可能な中

学校区での設定を目標としている。本市においても日

常生活圏域を中学校区とし、地域包括支援センターの

増設で相談体制の充実を図る考えはないか伺う。 

 

②高齢者の見守り活動について本市の取り組みを伺う。 

 

③特別養護老人ホームについて以下を伺う。 

（ア）南部圏域の施設数を伺う。 

（イ）入所待ちの人数を伺う。 

（ ４ ） ゴミ減 量 ・ 脱 炭

素社会の推進に

ついて  

リサイクル可能な資源の活用について以下を伺う。 

 

①本市の資源ゴミの分別・回収、活用について伺う。 

 

②家庭から出る廃食油のごみの出し方について伺う。 

 

③廃食油を回収して再利用すれば家畜の配合飼料、石けんや

塗料、バイオディーゼル燃料、SAF（持続可能な航空燃

料）などの貴重な循環資源である。本市でも回収・再利用

を行うべきと考えるが見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）市 長の公 約、

市長就任 １期目

折り返し につい

て  

①がむしゃらに走り続けた２ヵ年だったかと思います。この

間の成果や実績を含めた自己評価を伺う。 

 

②折り返し後半戦は、どのような事を強化・改善、公約実現・

公約着手などしていくのか、今後の展望を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）過 去の質 問に

関する進 捗 につ

いて  

昨年の議会において質問をした以下の点について進捗状況

を伺います。 

 

①ビーチスポーツ大会開催について（6 月定例会） 

 

②スポーツを行政の窓口とした専管課（スポーツ振興課）設置

について（9 月定例会） 

 

③伊良波 616 番地（市道 198 号線）冠水対策について（9 月定

例会） 

 

④海外姉妹都市提携について（12 月定例会） 

 

（ ２ ）市 民生活 を支

える仕組 み につ

いて  

本市特産品の出口戦略について 

本市は、マンゴー、トマト、葉野菜などの名産地とともにウ

ージ染め、泡盛（忠孝酒造）など日本のみならず世界に自慢で

きる特産品があります。市としてＰＲ活動や販売促進戦略が

あるか伺います。 

 

（ ３ ）職 員の働 く環

境につい て  

①市民から信頼される市政の確立について 

「職員の公正な職務の執行の確保に関する条例」を制定す

る考えがあるか伺います。 

 

②消防本部隊員の隊服について 

（ア）消防本部隊員への隊服貸与状況（種類・数）につい

て伺います。 

（イ）県内自治体と比較した場合に本市の状況を伺います。 

 

（ ４ ） 安 心安全 な市

民生活について  

 夏休み期間中の市内小中学生が関係した交通事故の内容と

件数を伺います。 
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通告番号 5 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 高 度 な土地利

用の見直 しにつ

いて  

市長公約「高度な土地利用の見直し」について以下を伺う。 

（ア）１１月には市長任期の折り返しに差し掛かりますが、

市長就任後に手掛け決定した見直し計画区域の場所、規

模などを伺う（豊崎・与根区画整理・瀬長島開発は除く

こと） 

（イ）「GW（ゲートウェイ）２０５０PROJECT」については、

様々な点において、最も那覇空港に影響を受ける本市が

対象区域にないことに疑問を持つ市民の声がある。同プ

ロジェクトに本市が参入し、それをテコに「高度な土地

利用の見直し」に目鼻を付ける戦略があっても良いので

はないかと考えます。市の見解を伺う。 

（ウ）県道東風平豊見城線沿線の高度な土地利用に向けた作

業の進捗状況を伺う。 

 

（ ２ ） 本 市 の姿につ

いて  

本市の人口推計、人口動態などについて以下を伺う。 

（ア）少子化傾向にあり、右肩上がりだった人口増加に陰り

が出てきましたが、その内容を伺う。 

（イ）将来の見通しとその対策を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者： 要 正悟 ）1 回目の質問形態【一問一答】   （９月 18 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 教 育行政 につ

いて  

①スクールロイヤーのこれまでの実績、取り組みについて伺

う。 

 

②学校内の清掃（エアコンやプール）状況について伺う。 

 

③外国人の子どもで、日本語ができない生徒の対応について

伺う。 

 

④スクールソーシャルワーカーについて 

 （ア）主な役割について伺う。 

 （イ）現在の配置状況を伺う。 

 （ウ）配置基準を伺う。 

 

⑤労働安全衛生委員会について 

（ア）委員会の目的について伺う。 

（イ）参加委員の構成について伺う。 

 

⑥給食費無償化について伺う。 

 

（ ２ ） 保 育行政 につ

いて  

①保育士宿舎借り上げ支援事業について伺う。 

（ア）補助額について伺う。 

（イ）補助年数について伺う。 

 （ウ）今後、補助額及び補助年数の引き上げを検討する考

えがあるのか伺う。 

 

②公共施設の利用について伺う。 

 （ア）開所時間の制限等に関して伺う。 

 （イ）公園利用時の事前申請について伺う。 

 

（ ３ ） 道 路行政 につ

いて  

エコシティ渡橋名入口への信号機設置の進捗状況について

伺う。 

 

（ ４ ） 災 害 ・ 防 災対

策について  

①庁舎内の非常食、寝具類等の備蓄状況を伺う。 

 

②配備された職員の対応時間が長引いた場合の対策を伺う。 

 

（ ５ ） サーブマシンに

ついて  

①一連の経緯を伺う。 

 

②本市が認識している今回の問題点を伺う。 

 

③これまでに同様な事があったのか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 18 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） DX 推進につ

いて  

教育や防災関連等、様々な情報発信を行うに当たり、本市の

LINE 公式アカウントをどのような形での活用がなされているのか見

解を伺います。 

 

（ ２ ） 人 材育成 につ

いて  

本市職員の更なるスキルアップ及び意識向上を目指して官公庁

又は企業等への出向を行い、豊見城市役所の未来を担う人材育

成に取組む考えがないか伺います。 

 

（ ３ ） 地 方創生 につ

いて  

①沖縄金融開発公庫との助言業務協定締結に向けた本市の取組

状況について伺います。 

 

②沖縄科学技術大学院大学（OIST）との連携事業やイベントを行

っている自治体があるが、本市も、包括連携協定を含め、連携す

ることができないか、見解を伺います。 

 

（ ４ ） スポーツ振興 に

ついて  

 

①ｅスポーツの普及促進について本市の取組み状況と今後の展

望を伺います。 

 

②AR スポーツ HADO と学校教育の連携について本市の見解を

伺います。 

 

（ ５ ） 新 教育長就任

について  

 赤嶺美奈子新教育長の教育分野における今後の展望及び意気

込みを伺います。 
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通告番号 8 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 18 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 教 育行政 につ

いて  

①放課後講座のスケジュールについて伺う。 

 

②財源を伺う。 

 

③赤嶺美奈子新教育長の目指す教育方針を伺う。 

 

（ ２ ） 道 路行政 につ

いて  

①これまで要望してきた県道７号線沿いのデイゴの木の伐採

について伺う。 

 

②市道２５号線整備の進捗について伺う。 

 

③ウフモー（広場）の物件補償について上田自治会との協議状

況について伺う。 

 

（ ３ ） 地 滑 り対 策 に

ついて  

 上田山川（おもと園の下）の地滑りについて、対応策を伺

う。 

 

（ ４ ） 公 園整備 につ

いて  

 上田山川公園の遊具設置の進捗について伺う。 

 

. 
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通告番号 9 

（質問者： 宜保 龍平 ）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 18日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 龕 ゴウ祭 につい

て  

 12 年に一度の龕ゴウ祭が去る 9 月 11 日に行われました。こ

の 250 年以上の歴史をもつ伝統行事を無形、若しくは有形文

化財として指定できないか、本市の見解を伺う。 

 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

①これまで何度もフッ化物洗口について質問を取り上げてき

たが、新教育長の見解を伺う。 

 

②新教育長は英語に特化した児童生徒への教育についてどの

ように考えているのか見解を伺う。 

 

③沖縄県知事に対して、去る 6 月議会にて学校給食費無償化

について市議会全会一致で意見書を提出しました。県とど

のような調整を行っているのか伺う。 

 

（ ３ ） 海 外姉妹都市

交流について  

①海外との姉妹都市交流について現時点での市長の見解を伺

う。 

 

②市の鳥制定後、海外との交流、サミット等を提案してきた

が、現時点での取り組み状況を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者： 楚南 留美 ）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 18日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 市 民 の安心 ・

安全について  

①6 月 11 日から６月 19 日にかけての集中豪雨に関する市内

での被害状況について伺う。 

 

②字我那覇「下原雨水幹線」について 

 （ア）字我那覇「下原雨水幹線」の浸水被害状況について伺

う。 

 （イ）（ア）について地域住民から治水対策を徹底する様に

との声を多く聞くが市の対応を伺う。 

 

③字与根「市道１８９号線」及び「市道２００号線」沿いの

農業排水について 

 （ア）字与根「市道１８９号線」及び「市道２００号線」沿

いの農業排水路における浸水被害状況について伺う。 

（イ）（ア）について補正予算もしくは、令和７年当初予算

で対策費（土木工事等）を計上する考えがないか伺う。 

 

（ ２ ） 難 病 の子 ども

の支援について  

①本市の子 どもの難病患者数について伺 う。  

 

②命 を守 る「 特 殊 ミルク」 を無償提供 できないか伺 う。  

 

③都 道 府 県 を含 めた地 方 自 治 体 で国 の支 援 とは別

に生活に対する支援 を行 っている事例 がないか伺 う。  

 

（ ３ ） 消 防行政 につ

いて  

①本市の救急業務の現状について  

（ ア） 過 去 ３ 年 間の救急出動件数について伺 う。  

 （ イ ） 県 内 消 防 本 部 において救 急 搬 送 困 難 な事 案

が増 加 傾向 にあるようですが、本 市 の現 状 につい

て伺 う。  

 （ ウ） 本 市 の基幹病院へ搬送できず市外へ搬送する

事案が増加 しているのか伺 う。  

 

②本 市 の救 急 出 動 件 数 が増 加 傾 向 にある。また、先

の 2 月議会 、一般質問にて救急搬送 された者のう

ち、軽 症者 の割 合 が半数 以上であるという答 弁 でし

た。  

市 民 へ医 療 の安 心 ・ 安 全 や救 急 車 の適 正 利 用 推

進のため改 めて以下の内容について伺 う。  

 （ ア） 沖 縄 県 が２ ０ ２ ４ 年 度 内 に開 始 する救 急 安 心

センター事業 「 ♯７ １ １ ９ 」 の内容 について伺 う。  

 （ イ ） 救 急 安 心 センター事 業 「 ♯７ １ １ ９ 」 運 用 開 始

に向けた進捗状況について伺 う。  
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通告番号 11 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 19 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 福 祉行政 につ

いて  

①児童発達支援センターの設置について、国は令和８年度末

までに各市町村に少なくとも一カ所以上設置することを基

本とするとの指針を示しておりますが、本市の進捗状況を

伺う。 

 

②児童発達支援センター未設置の本市においては設置までの

間、関係機関連携の下で児童発達支援センターの中核的な

支援機能と同等の機能を有する体制を整備、もしくは委託

をする必要があると強く考えますが、本市の見解を伺う。 

 

③豊見城市地域自立支援協議会の役割と今後の考え方を具体

的に伺う。 

（ ２ ） 公 共施設への

ネーミングライツ

について  

①市民体育館、テニスコートについて、公募の状況を伺う。 

 

②新たな財源確保の観点から、本市が考える今後の展望を伺

う。 

（ ３ ） 豊 崎海浜公園

美 ら SUN ビーチ  

について  

①市長が考える美ら SUN ビーチのブランディング化につい

て、今後の展開を具体的に伺う。 

 

②美ら SUN ビーチにてブルーフラッグ認証を取得し、「きれい

で安全で誰もが楽しめる優しいビーチ」に向けて、地域の経

済的側面と環境的側面を両立させる持続可能な発展に繋げ

ていくべきだと強く考えますが、当局の見解を伺う。 

（ ４ ） 農 業振興 につ

いて  

①沖縄型耐候性園芸施設補強・改修事業について、次年度以

降の取組みを具体的に伺う。 

 

②「地産地消」の取組みについて、今一度、力を入れて取り

組む考えがないか伺う。 

（ ５ ） 教 育行政 につ

いて  

①市長公約である英語教育の推進について、新教育長の考え

と未来展望を具体的に伺う。 

 

②沖縄県がスポーツ庁より重点地域として指定されている部

活動に対する地域移行について現状の課題を含めた進捗状

況を伺う。 

 

③伊良波小中学校の施設照明 LED 化について進捗状況を伺

う。 

 

④市内全小中学校でスタートした CS（コミュニティスクール）

について、現状の課題と未来展望を具体的に伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 宮城 恵 ）1 回目の質問形態【一問一答】   （９月 19 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 高 齢者支援に

ついて  
多 くのスーパーでセルフレジの普及 が進んでいるが、

高 齢 者 の方 はスーパーに行 くのが嫌 になるくらストレス

が多いと聞 きます。  

①全国で広がっているゆとりレジ・ スローレジについて知

っているか伺 う。  

 

②豊 見 城 市 内 で導 入 しているスーパーがあるのか伺

う。  

 

③ゆとりレジの導入 を市 として推 進できないか伺 う。  

 

④ゆとりレジを導 入 する企 業 に市 として補 助 金 を出 せ

ないか伺 う。  

 

（ ２ はたちの集 いに

ついて  

 

①第一回目の集 まりが 9/３ に行 われたと思 うが、開催

の仕方についてどのような意見が出たのか伺 う。  

 

②意見 を聞いて、市 としてその意見にどこまで寄 り添 う

ことができるのか伺 う。  

 

③次年度からは、早い段階で合同開催にできるように進める

ことができないか伺う。 

 

（ ３ ） 子 育 て支援に

ついて  

小中学校の準要保護世帯の給食費について、４月に申請を

行う就学援助の結果通知は８月となっているため、その間の

給食費支払の経済的負担が大きいとの声があります。８月の

結果通知を 4 月に前倒しにすることはできないのか伺う。 

 

（ ４ ） 教 育行政 につ

いて  

①２月定例会で取り上げた長嶺小中学校の登下校時間の渋滞

の緩和について進捗を伺う。 

 

②教育委員会の所有しているバスについて 

 （ア）現在借用できるのはどのような団体なのか伺う。 

 （イ）「以前は借用できていた団体が現在は借用できなく

なっている」との声があるが、借用できる団体の基準

等を変更したのはいつ頃か伺う。 

 （ウ）どのような理由での現在の状況なのかを伺う。 

 

（ ５ ） スポーツ振興

について  

 豊見城総合公園陸上競技場の観客席に日除 けを

設置することができないか伺 う。  
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（ ６ ） 防 災 について   市民 を災害から守 り抜 くために防災行政無線があり

ますが、防災無線は天候等の条件によっては音声が

聞 こえにくい、的確 な情報伝達ができないこともありま

す。また高 齢者や聴覚障がいの方々のような情報弱

者は、防 災行政無線が聞 こえづらく不 安 を抱 えてい

る。そのような市民 の方の悩みを解消する為にも「 防 災

ラジオ」 を是非豊見城市でも導入 して欲 しい。  

①防災行政無線が聞 こえないという声 が、市民から上

がっているか伺 う。  

 

②防災 ラジオを導入 している市町村が全国でどれくら

いあるのか伺 う。  

 

③豊見城市でも「 防 災 ラジオ」 を導入 ができないのか

伺 う。  
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通告番号 13 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （９月 19 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 市 民 サービス

の向上について  

①令和 6年 6月議会において、難聴者が意思疎通しやすいように

障がい長寿課窓口へ「軟骨伝導イヤホン」導入について一般質

問したがその後の進捗を伺う。 

 

②令和 5年 2月議会において、行政デジタル化で市民・行政の双

方にメリットがある「書かない窓口」導入について一般質問を行

ったが、その後の進捗を伺う。 

 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

①本市の中学校では、期末テストのみを実施している学校と、中

間・期末テスト両方実施している学校があるとのことであるが、全

体としてはどういう状況か伺う。 

 

②現在期末テストのみを実施している生徒や保護者から、中間テ

ストも実施して欲しいとの声が寄せられている。見解を伺う。 

 

③中間テストの実施の可否について、アンケートを行う考えはない

か見解を伺う。 

 

（ ３ ） 漁 業者支援に

ついて  

 

糸満漁協浮漁礁（通称パヤオ）4基が台風等により流失し、まぐ

ろの水揚げにも影響がでているとの事。以前のようなパヤオ新作

費用に助成を求める声があるが見解を伺う。 

 

（ ４ ） 防 災 ・ 減 災に

ついて  

①去る６月 14日に、梅雨前線の影響による大雨で、我那覇地内

にある排水路が氾濫し、床上浸水が発生した。この場所は、以

前にも同様な被害が発生している。 

（ア）雨水排水路がカーブになっている箇所があって、雨水がス

ムーズに流れないため、一気に増水し氾濫したものと思わ

れるが、早急な現場調査を行い、対策を講ずる考えはない

か見解を伺う。 

（イ）近年、線状降水帯が発生して、災害の危険度が急激に高ま

る恐れがある場合に、早めの避難や安全対策を講ずる必

要がある。冠水センサーや監視カメラを設置し、市民へリア

ルタイムで情報提供する考えはないか見解を伺う。 

（ウ）排水路の橋のガードレールに、止水板を設置したり、道路と

排水路の隙間には、土嚢等の設置を講ずる考えはないか見

解を伺う。 

 

②災害に備えるための「防災マップ」について 

（ア）防災マップの更新はどのようになっているか伺う。 

（イ）過去の浸水、冠水発生地周辺を表示する考えはないか伺

う。 
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（ウ）本市の指定避難所（施設）はどこにあるのか、防災マップに

載せるべきと考えるが、見解を伺う。 

（エ）福祉避難所は現在、高齢者施設になっているが、乳幼児等

の要配慮者の受け入れ施設を拡充し、防災マップに載せる

べきと考えるが見解を伺う。 

 

③海抜表示ステッカーが少ないのではないか。増設の声があるが

見解を伺う。 

 

（ ５ ） 饒 波川の整備

について  

 平成 25年 12月議会において、尚敬橋から谷口橋を経て石火

矢橋までの饒波川流域に、桜の木を植栽できないか県へ要請す

る考えはないか一般質問した。未だ植栽の環境整備がないので、

再度要請できないか見解を伺う。 

 

（ ６ ） 不 妊治療 の

助成について  

平成 17年、24年、令和 3年と一般質問して不妊治療への助成

を求めてきた。その間治療費が保険適用となり、非常に助かってい

るとの声も多くあるが、仕事を休んで通院する経済的負担も大き

い。例えばうるま市先進医療不妊治療助成事業等、県内の自治体

の助成を参考に、本市でも子どもを望む方々に、助成ができない

か見解を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 19 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 安 心 ・ 安 全 な

地域の確保 につ

いて  

 

①根差部から県道１１号線への接続について伺う。 

（ア）交差点の閉鎖時期について伺う。 

（イ）信号を設置し住民生活の利便を図ることについて伺う。 

②長堂地域の降雨時の浸水対策について伺う。 

③市道４５９号線改修の進捗状況について伺う。 

 

（ ２ ） 市 職員の働 き

方改革について  

 

①人事院の給与引き上げ勧告についての認識を伺う。 

②一般職員の給与の引上げについて伺う。 

③最低賃金の引上げについての認識を伺う。 

④会計年度任用職員について 

 （ア）時給・賃金の引上げについて伺う。 

 （イ）正職員と会計年度職員、其々の男女の比率について伺う。 

 （ウ）月給制への移行への時期について伺う。 

 

（ ３ ） 学 校教育 と教

職員の働 き方 に

ついて  

①学習支援員の配置について伺う。 

②全国学力テストへの取り組みについて伺う。 

③保護者対応について伺う。 

④学校プールの管理・清掃について伺う。 

⑤教職員の多忙化改善を行うことについて伺う。 

 

（ ４ ） 窓 口委託業務

について  

①競争の導入による公共 サービスの改革に関する法律

第 34 条第 1 項に定める窓口業務の内容について

伺 う。  

②今回の契約内容について伺 う。  

③窓口委託職員の労働者 としての待遇について伺 う。  

④窓口業務の民間委託についての問題点について伺う。 

⑤外部委託業者の本社の所在地について伺う。 

 

（ ５ ） 暑 熱避難施設

（ グリーンシェルタ

ー） について  

①令和４年、令和５年、令和６年に熱中症警戒アラートが出された

日数について伺う。 

②沖縄県の今年の猛暑日について伺う。 

③熱中症の疑いで救急搬送された件数を伺う。 

④県内における暑熱避難施設の設置状況について伺う。 

⑤市役所を含め地域の公民館等を暑熱避難施設として指定する

事について伺う。 

 

（ ６ ） 家 賃補助制度

について  

①公営住宅 に入 居希望 で入 れない人 数 （ 世 帯 ） を伺

う。  

②家賃補助制度について伺 う。  
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通告番号 15 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 19 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 安 全安心 な協

働のまちづくりに

ついて  

①事故が多発する市道８号線（与根製塩所前バス停付近交差点）

の信号機設置と今後の対策について伺う。 

 

②自治会から地域内の道路交通環境報告に基づき改良・改善に

つなげた内容について伺う。 

 

③観光客レンタカー運転への交通安全への呼びかけはどのように

なされているか伺う。 

④スクールゾーンの制限速度は時速３０㎞に統一したらどうか、見

解を伺う。 

 

⑤瀬長島野球場入口向かいの三角駐車場西側に右折禁止の路

面表示を急ぐ必要があります。見解を伺う。 

 

（ ２ ） 活 気 ある豊か

なまちづくりにつ

いて  

①水産業の振興について 

 各種支援策の説明会や相談会など、糸満漁協与根支部との定

期的な会合が必要と考えます。見解を伺う。 

 

②長期に渡り瀬長船溜まり場航路河川の浚渫と護岸の整備につ

いて 

 （ア）瀬長船溜まり場航路河川の浚渫と護岸の整備の議論がされ

ております。進捗状況と今後の取り組みを伺う。 

 （イ）瀬長船溜まり場に堆積する土砂について、那覇市から流れ

る流域の土砂も含まれているのではないかという話がありま

す。市と那覇市の見解を伺う。 

 

（ ３ ） 不 法投棄 につ

いて  

①市ポイステ禁止条例が制定され 20年近くになるが、効果は挙

げているか伺う。 

 

②瀬長島上部の無料駐車場に夜間ドライブ中に立ち寄った方の

ファストフード店の空容器等の投棄があります。「ポイ捨て禁止」

又は「ゴミ各自で持ち帰りしましょう」等の立て看板設置を急ぐ必

要があります。見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 20 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 民 間活力導入

制度について  

①民間事業者等以外が事業主体となることを前提とした提案はい

くつあったのか伺う。 

 

②大和リース提案の小中学校 LED化工事と ITセンター跡地立体

駐車場建設工事は他の事業者ではできない特殊な工事なのか

伺う。 

 

③豊見城市防災型立体駐車場事業について 

 （ア）立体駐車場事業費の内訳、総額について改めて伺う。 

 （イ）沖縄県のてだこ浦西駅パークアンドライド駐車場新築工事

（平成 30年 2月 14日県議会提出）の契約金額を伺う。 

 （ウ）立体駐車場事業費の精査を市内部で行ったのか伺う。 

 （エ）賑わいを生み出す施設の建設について伺う。 

 

④市有地利用対策委員会のメンバーに外部委員がいるか伺う。 

 

（ ２ ） 豊 見城ハーリ

ー大会について  

①今年度の開催状況を伺う。 

 

②大会会場での自衛隊車両等の展示の経緯を伺う。 

 

（ ３ ） パートナーシッ

プ制度について  

豊見城市でのパートナーシップ制度制定に向けた取組みにつ

いて伺う。 

（ ４ ） 学 校給食 につ

いて  

①給食センターの建替えに向けた検討状況を伺う。 

 

②物価高騰による学校給食への影響について伺う。 

 

③中学生の給食費無償化について県との協議を行っているか伺

う。 
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通告番号 17 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1回目の質問形態【一問一答】   （９月 20日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）市 営住宅 につ

いて  

①現在の入居及び空き家の状況を伺います。 

 

②退去後の空き家の修繕状況を伺います。 

 

③入居者募集はどのように行っているのか伺います。 

 

④市営住宅を申し込んで入居できなかった方に対し、今後、円滑

に入居をサポートする必要があると考えますが、本市の見解を伺

います。 

 

（ ２ ）公 共交通 につ

いて  

①昨今のバス利用者数や現状を伺います。 

 

②バス利用環境の向上、充実を図るためどのような取り組みをして

いるのか伺います。 

 

③バス停に屋根やベンチの設置は必要だと考えますが、見解を伺

います。 

 

（ ３ ）市 職員の 働く

環境につ いて  

①２０２４年４月１日時点の会計年度任用職員の人数を伺います。 

 

②総務省によると会計年度任用職員については、フルタイムでの

任用を積極的な活用をとあります。適正な任用・勤務条件の確保

から、現在のパートタイムの任用から変更するべきだと考えます

が、見解を伺います。 

 

③処遇改善の観点から報酬額改定と月給制への移行はいつから

なのか伺います。 

 

（ ４ ） 環 境行政 につ

いて  

サンゴ礁への有害性が指摘される物質を含んだ日焼け止めを

使わないよう、那覇市では環境に優しい日焼け止めを推奨してい

る。海洋汚染への対応が必要だと考えますが、見解を伺います。 

 

（ ５ ） 道 路行政 につ

いて  

①市道４０号線（豊見城団地から金良・長堂向け）は土砂崩れによ

り通行止めになっています。土砂を撤去する必要があると考えま

すが、見解を伺います。 

 

②市道４０号線は草木が繁茂しており通行が困難になっています。

除草をする必要があると考えますが、見解を伺います。 

 

③市道２４号線（県道７号線から保栄茂地域向け）は路面に歪みが

あり、走行時の不安や雨天時に水が溜まるなどの声が寄せられて

います。路面を修復する必要があると考えますが、見解を伺いま

す。 
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（ ６ ） 民 生委員 につ

いて  

①民生委員の役割及び主な活動を伺います。 

 

②民生委員の担い手不足など課題を伺います。 

 

③課題の改善に向けた取り組みを伺います。 
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通告番号 18 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 20 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 児 童生徒 の県

外等派遣費補助

金について  

豊見城市の児童生徒が、全国や国際的な舞台で活躍する機

会を増やし、その負担を軽減するため、新たな補助金制度を設立

し、既存の補助金制度を見直す必要性がないか以下を伺う。 

 （ア）現行制度の評価と課題認識について 

 （イ）個人参加支援基金の設立について 

 （ウ）支援対象の選定基準と公平性について 

 （エ）他自治体との比較と導入可能性の検討について 

（ ２ ） 豊 見城市 の学

校施設の地域開

放 と利 用について  

豊見城市内の様々な団体地域の方々が平日の夜や土日祝祭

日に学校施設を安価で利用できるようにすることが望ましいと思う

が以下を伺う。 

 （ア）学校施設の地域開放についての市の考えを伺う。 

 （イ）利用者の限定と利用料の設定について 

 （ウ）利用する事による問題点について 

 （エ）学校施設の地域開放によるメリットについて 

（ ３ ） ゲリラ豪 雨によ

る内水氾濫対策

と市全域の影響

調査について  

真玉橋地域では、ゲリラ豪雨による内水氾濫が頻発し、地域住

民に深刻な被害を与えています。この問題に対して以下を伺いま

す。 

 （ア）真玉橋地域および他地域でのゲリラ豪雨の影響調査につ

いて 

 （イ）市としての内水氾濫対策について 

 （ウ）各家庭への補助金制度について 

 （エ）ゲリラ豪雨対策の地域全体への拡充 

（ ４ ） 豊 見城ハーリ

ーについて  

豊見城市ハーリー学生レースの参加費無料化について以下を

伺う。 

 （ア）ハーリーの発祥地としての意義と文化継承の重要性につい

て 

 （イ）学生レースの参加費無料化について市で負担できないか

伺う。 

 （ウ）無料化に伴う財政面での影響について 

 （エ）地域社会への波及効果について 

（ ５ ） 高 齢者支援に

ついて  

デジタル技術の進展に伴い、行政サービスや医療情報、地域

コミュニケーションがインターネットを介して行われるケースが増加

しています。しかし、高齢者の中にはこれらの技術を十分に活用

できない方が多く、情報格差（デジタルデバイド）が生じています。

この問題を解消し、高齢者がデジタル社会に適応できるよう、以

下を伺う。 

 （ア）高齢者のデジタルデバイドの現状と影響について 

 （イ）デジタルリテラシー向上のための支援策について 

 （ウ）デジタルデバイスの貸与・支援制度の導入について 

 （エ）地域におけるデジタルサポート体制の構築について 
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（ ６ ） 政 党機関紙の

勧誘問題につい

て  

政党機関紙の威圧的購読勧誘に関する前回質問後の状況に

ついて伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 瀬長 宏 ）1 回目の質問形態【一問一答】   （９月 20 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） サーブマシン購

入事業について  

①物品売買契約書の８条（履行遅滞の場合における損害金等）の規

定があるが、その対応について伺う。 

 

②市長への報告は、４月６日に続き、４月８日に再度行われている

が、その報告内容について伺う。 

 

③マシンが納品されていないことが分かりながら、なぜ業者に支払

いをしたのか伺う。 

 

④２月１３日に業者から「マシンの到着は４月初旬から中旬と推測し

ます」との連絡があるが、３月中に納品されないことが２月に分

かっていながら繰り越し手続きがなぜ行われなかったのか伺う。 

 

⑤業者から「納入期限延長願い」は出されたのか伺う。 

 

（ ２ ） 立 体駐車場整

備について  

①事業の発注者はどこか伺う。 

 

②事業費の発注者側と請け負う側の負担割合を伺う。 

 

③事業費が高すぎると思うが、金額が妥当とする根拠を伺う。 

 

④随意契約において、予定価格を定める手順及び見積書を徴す

る対応について伺う。 

 

（ ３ ） 高 校受験対策

講座について  

①８月実施と１１月実施の事業効果について伺う。 

 

②１１月からの実施は大丈夫か伺う。 
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通告番号 20 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 20 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 決 議 に関する

進捗状況につい

て  

①豊見城市ごみ収集業者の委託体制見直し要請決議（令和５年１

２月２１日）に対する進捗状況について伺う。 

 

②令和６年度一般会計予算に関する決議（令和６年３月２２日）に

対する進捗状況について伺う。 

 

（ ２ ） 新 たなまちづく

りについて  

①産業振興計画策定について以下を伺う。 

 （ア）進捗状況を伺う。 

 （イ）先月８月２日に行われた「沖縄型 IP 開発・育成／IT 人材育

成／観光振興について」の基調講演、市長がパネラーとして

参加された「豊見城市 将来２０５０年に向けた新たな産業の

未来とは」でのパネルディスカッションに対する本市の見解を

伺う。 

 （ウ）産業振興計画策定委員会委員の有識者枠の選定について

伺う。 

 

②農業経営基盤強化促進法の改定に伴う地域計画の策定につい

て以下を伺う。 

 （ア）進捗状況を伺う。 

 （イ）令和８年度改定の都市計画マスタープランとの整合性等、関

係課（都市計画課、農林水産課、企画調整課等）との調整状

況を伺う。 

 

③県道東風平・豊見城線沿線の市街化編入へ向けた進捗状況に

ついて伺う。 

 

（ ３ ） 民 間活力導入

制度について  

試験的運用の進捗状況等について伺う。 

 

（ ４ ） 適 正 な業務委

託について  

ごみ処理施設維持管理業務について、廃棄物処理施設維持管

理業務積算要領に基づいた適正な予算措置を行う必要があると

考えるが、令和７年度予算へ向けた財政的な見解を伺う。 

 

（ ５ ） 道 路行政 につ

いて  

とよみ小学校向い、とよみ子ども園下の抜け道となっている道路

（里道含む）の冠水対策について伺う。 

 

（ ６ ） 保 育行政 につ

いて  

①豊見城市公私連携認定こども園の園舎について以下を伺う。 

 （ア）土地賃借料軽減について今後の見解を伺う。 

 （イ）園舎の法人移管について今後の見解を伺う。 

 

②認可園が利用する公共施設について以下を伺う。 

 （ア）豊見城市民体育館、豊見城中央公民館、市内小中学校体

育館等の開所時間の制限状況を伺う。 
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 （イ）公園利用（お散歩がてら気軽に弁当を広げる等）する時は事

前申請が必要となっているのか現状を伺う。 

 

③先月８月２９日に園長会より市長要請があった７項目に対する本

市の今後の対応を伺う。 

 

  



 

 


